
     ２００９年の移動運用     DE JA1WOB 斎藤 

 

今年の移動運用を、振り返ってみたいと思います。 

１月１３日、60 歳の還暦を迎えて誕生日休暇を頂きました。 

平日の 7Mhz ならＱＲＭも少ないと思い、FT-817 を持って所沢市にある葡萄 

峠へ行きました。 

4.5ｍの移動用伸縮ポールに、1/2λのフルサイズＩ／Ｖ ダイポ－ルを上げて、 

7Mhz を受信すると平日の昼間でしたが、多く局が聞こえてきました。 

暫く 7Mhz を受信していると、北海道の千歳市の局が強く入感していたので、 

コ－ルするとコ－ルバックがあり、ＲＳ59 のレ－ポ－トでした、５Ｗの SSB で 

も、1/2λのフルサイズＩ／Ｖなので良く飛ぶものだと思いました。 

40 数年前に開局した当時は８０７S の１０Ｗ、ＡＭで 7Mhz に出た時も国内の 

ＱＳＯは、そこそこで出来たので、ＱＲＰ５Ｗとは言え SSB でフルサイズＩ／ 

Ｖは立派な無線局です。 

その後、１エリアの坂戸市、４エリアの広島市などと交信出来ました。 

昼過ぎると、平日とはいえＨＡＭバンド銀座の 7Mhz は混雑して来て、コ－ル 

バックが少なくなりました。 

それにしても、平日の日中にこれだけの局が出ているのはさすが７Ｍhz ですね 

サンデ－毎日族が増えているのでしょうか？ 

（当局も今日からサンデ－毎日族になる権利はありましたが・・・・） 

本日の今年初移動運用は 4 局の交信で終わりました。 

 

２月７日、まだ冬でしたが、高い所からＱＲＶしようと思い、奥多摩周遊道路 

の浅間尾根駐車場の西多摩郡桧原村に向かいました、標高 1,109m あるので、ま 

だ道路脇には、残雪がありました。 

何時もの２エレＨＢＣＶとＴＲ－９３００の10Ｗと，４３０MhzはFT-817と5/8 

のモ－ビルホイップで運用しました。 

昼食の時間 20 分位を含めて、11：30 から 15：50 までの 4 時間 20 分で、50Mhz 

は 35 局 430mhz は 11 局の合計 46 局でした。 

240 ﾒﾝﾊﾞ-では、JL1MUB 安藤 OM と JP1PFM 寺井 OM とのＱＳＯが出来ました。 

3 月 29 日、西多摩郡瑞穂町の六道山公園小澤ポイントで、ＡＮＴの整備と桜の

開花状況調査を兼ねて移動運用を行いました。 

５０Ｍhz の６エレ八木もロ－テ－タも正常動作していましたが、３バンドＧＰ

の同軸ケ-ブルが切れて、いたので、同行した、７Ｍ２ＦＱＹ伊藤ＯＭから、 



ガス半田鏝を借用して、新たに同軸コネクタ－を取り付けて修理しました。 

桜は、まだまだつぼみで１本の桜に、２～３個開いた程度でした。 

ＡＮＴの保守整備がメインとなったので、１０：３０から１５：２０の運用で 

５０Ｍhz で 1０局でした。 

240 ﾒﾝﾊﾞ-では、JH1DXJ 平野ＯＭ JJ1GUW 金子ＯＭ、とのＱＳＯが出来ました。 

 

４月 12 日、西多摩郡瑞穂町の六道山公園小澤ポイントで本格移動運用をしまし

た、ＦＴ-８１７の５Ｗ運用で、５０ＭＨＺと１４４ＭＨＺでＱＲＶしました 

１０：４０から１３：００の運用で、５０Mhz の 14 局、１４４ＭＨＺMhz の 11

局の合計 25 局でした。 

 50Ｍhz の６エレと 3BANDGP       ﾛ-ﾃ-ﾀと同軸ｹ-ﾌﾞﾙ BOX    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月 30 日、埼玉県飯能市の有間峠（1100ｍ）に行きました。 

有間峠に到着する、手前の尾根道から 50.240HMZ で CQ240 を出すと、八王子 

走行中のＪＡ１ＦＹＱ／Ｍ佐藤ＯＭからコ－ルがあり、これから有間峠へ向か

うとの事でした。 

有間峠に到着して、７ＭｈｚのＩ／Ｖアンテナと５０Ｍhz のＨＢ９ＣＶをセッ

ティングした所に、ＪＡ１ＦＹＱ佐藤ＯＭが登ってきました。 

240 でコンタクトして、約 30 分で八王子から青梅を越えて。埼玉の飯能市まで 

正に、「カッ飛ンデ」きました、昔の飛ばし屋腕は今でも衰えていない様で、流

石佐藤ＯＭです。 

始に、7Ｍｈz で秋田の男鹿市、青森の北津軽郡の中留と交信したあと、おにぎ

り、昼食とアイボ－ルＱＳＯとなりました。 

そして、佐藤ＯＭ持参のアンテナアナライザ－で、５０Ｍｈｚの５エレＨＢ９

ＣＶのＶＳＷＲを現状の 1.3 から更に 1.0 に近づけるべく、共振周波数を測定 

 



すると、49.8Mhz 付近が最良共振点になっているので、50.240 を最良共振点に

するには少しエレメントを短くする必要があり、現状の長さから計算して 5cm 

切る事になった、何でも持っている佐藤ＯＭが鉄鋸でエレメントの両端を 5cm 

切り詰めた。 

ところが、両端を 5cm では無く両端を 2.5cm だった様で、最良共振点が 50.8MhZ 

になってしましました。 

後日、両端を 2.5cm 追加したら、5.240Mhz が最良共振点となりました。 

さて、アンテナ調整後 13：00 から 14：00 の間で、５０Ｍｈｚで 8 局と 7Mhz の 

2 局と合計して、10 局の交信でした。 

 

５月 2 日電波伝播実験の下見と思い、赤城山へ向かいました。 

数日前に富士望峠からＱＲＶしていた局が強力に入感していたので富士望峠に 

行ってみました。 

峠にはトイレと古びた鉄骨の展望台がありました。その展望台のラセン階段を

登り展望台から富士山を探しましましたが、花曇りで残念ながら見えませんで

したが、東京方面に広がる関東平野が見えました。 

430Mhz でいつもコンタクトしている局が、八王子市の影信山からＱＲＶして

いたので挨拶と小ラグチュウ－をして、赤城山の小沼へ向いました。 

途中の「おとぎの森」辺りの路肩で、５０Ｍの HB9CV を上げている局が居た

ので、５０Mhz 帯を探すとパイルになっている局がいました。 

小沼に着いて、コ－ルすると最後の富士見村サ－ビスとの事でした。 

その後、小沼や大沼と赤城神社を散策しました。 

ＸＹＬが一緒だったので、場所の下見が中心で、3 局とのコンタクトでした。 

 

5 月 4 日、西多摩郡瑞穂町の六道山公園小澤ポイントからの移動運用で 13：00 

から１7：00 の 4 時間で,50M-34 局 144M-1 局 430M-7 局の合計 42 局でした。 

 

5 月 31 日電波伝播実験で､再び赤城山へ向かいました。 

5 月 2 日に下見時に､赤城山の観光案内地図を入手していたので、移動場所は 

赤城観光案内所の駐車場と決めていたので、4時50分に自宅の立川を出発して、

6 時 30 分には、迷わず到着しました。 

電波伝播実験で 8 局、電波伝播実験終了後 10：15 から 12：20 までの 2 時間 

で 29 局でした。 

 



7 月 19 日、久しぶりに八王子市の影信山 727ｍに、7M2ＦＱＹの伊藤 OM と 

一緒に登りました。 

影信山への登り口は国道 20 号線の高尾駅を過ぎて、中央線の高架下を通過し 

た辺りを、右折して道路が突き当った所にある小さな駐車場があります。 

そこから、ゆっくり歩いて 1 時間半位で山頂に到着します。 

山頂は関東平野、東北方面に開けていて大変ＦＢなロケ－ションです 

10 時頃に山頂に到着して、アンテナ設営後 10：30 から 13：30 の 3 時間で 

34 局でした。 

240 メンバ－の JA1VWB JL1MUB JJ1SXA 各局コ-ルありがとうございました。 

FT-817 2.5ｗ HB9CV の設備で、福島県田村市が最長Ｇ／Ｗでした。 

 

9 月 22 日、暫く移動運用とご無沙汰でしたので、お手軽移動運用で、西多摩郡

瑞穂町の六道山公園小澤ポイントへ行きました。 

11：40 から 15:00 の 3 時間 20 分で、50M-17 局、144M－8 局の合計 25 局でした 

240 メンバ－の JH1DXJ/JA1FYQ/JJ1GUW 各局コ-ルありがとうございました。 

144M では、開局当時に町田市の七国ビ－ムクラブでお世話になった、JA1TBX 

局と 40 年ぶりにコンタクト出来て、昔話のラグチュ－に花が咲きました。 

 

10 月 11 日、以前から移動運用をしたいと思っていた、大菩薩峠に行きました。 

東大和の緑地公園から、430M で CQ 呼び出しをしていると、JE1PPG の石井

ＯＭからコールがあり、ラグチュウ－が始まり「いい季節なのでどこか山に移

動運用に行きたいですね」などと話している内に、石井ＯＭの推薦する大菩薩

峠に決まりました。 

朝 5 時に自宅の立川を出発して、5 時半には八王子インタ－から中央高速に入り

ました、私が先行していたので、後から来る、JE1PPG/JH1DXJ の車待ちで 

談合坂でトイレ休憩、車に戻ると JH1DXJ 局からコ－ルがあり、談合坂を出発 

して、大月インタ－あたりで、ランデブ－走行になりました。 

（移動無線通信って便利ですね。） 

勝沼インタ－で降りて、20 号から上日川峠へ向かう林道に入り、ロッジ長兵衛、

近くの県営駐車場に、7 時半位に到着しました。 

山登り支度をして、大菩薩峠を目指しました、好天に恵まれた三連休中日でも

あり、多くハイカ－で賑わっていました。 

ゆっくり登り 9 時すこし過ぎには、紅葉が始まり掛けて、赤や黄色に色づいた 

 



大菩薩峠１８９７ｍに到着しました。ＷＸもＦＢで富士山と大菩薩湖もくっき

りと見えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９時半ごろから、５０Ｍで移動運用を開始１時間位したころに、あたりを偵察 

に行っていた、ＰＰＧ石井ＯＭが戻って来て、この上の「親不知の頭」に「同

業者のＪＫ１ＸＶＰ局が1200Ｍで出てるよ」と名刺を手にして戻ってきました。 

彼は、４３０Ｍの仲間で山移動にはよく一緒に行く局でした。 

コ－ルが途切れてから、早速「親不知の頭」へ行くとＸＶＰ局は目を丸くして 

驚いていました。（なんでココにＷＯＢ局がいるの？？？？） 

暫く、彼と話して、大菩薩峠に戻り昼食後にまたＱＲＶしました。 

全市全郡コンテストでしたが、13：30 までの一般ＱＳＯで３０局でした。 

ＡＮＴを撤収していると、ＸＶＰ局が戻ってきて、「１４４M が１５、４３０Ｍ 

が５、１２００Ｍが５０で合計 70 局で１２００の 50 局は過去最高」と言って

いました。 

帰りは、４局で山の話や無線の話や筍の話をしながらロッジ長兵衛のキャンプ

場まで下山しました。 

そして、本日のメインのキャンプディナーが始まりました、メインはゆで卵た

っぷりの「オデン」で、山の話、無線の話、キャンプの話、昔話で盛り上がり

ました。 

この「大菩薩峠」の移動運用が今年、ＶＹ－ＦＢな移動運用となりました。 

 

今年最後の移動運用は以下の様になりました。 

１１月７日、奥多摩の紅葉を見ようと、五日市方面から奥多摩周遊道路を登り、

ました、奥多摩の紅葉も始まり大変綺麗でした。 

紅葉見物がメインだったので、ＡＮＴも設営せず、430Mhz のモ－ビル ANT 

のみで、西多摩郡桧原村の浅間尾根駐車場からお手軽移動運用を行いました。 



430Mhz のみで、14 局との交信でした。 

 

今年の移動運用は 12 回で、平均すると月に 1 回の運用でした。 

来年もアクティブに移動運用を楽しみたいと思っています。 

240 各局、聞こえていましたらお相手の程宜しくお願いします。 

 

日付 場所 

7M ｈ

ｚ 50Mhz 144Mhz 430Mhz 

合

計 

1 月 13 日 埼玉県所沢市「葡萄峠」 4       4 

2 月 7 日 東京都西多摩郡桧原村「浅間尾根駐車場」   35   11 46 

3 月 29 日 東京都西多摩郡瑞穂町「六道山」   10     10 

4 月 12 日 東京都西多摩郡瑞穂町「六道山」   14 11   25 

4 月 30 日 埼玉県飯能市「有間峠」 2 8     10 

5 月 2 日 群馬県勢田群富士見村「赤城山」   3   1 4 

5 月 4 日 東京都西多摩郡瑞穂町「六道山」   34 1 7 42 

5 月 30 日 群馬県前橋市「赤城山」   29     29 

7 月 19 日 東京都八王子市「影信山」   34     34 

9 月 22 日 東京都西多摩郡瑞穂町「六道山」   17 8   25 

10 月 11 日 山梨県甲州市「大菩薩峠」   30       

11 月 7 日 東京都西多摩郡桧原村「浅間尾根駐車場」       14 14 

合計 6 214 20 33 243 

                         

おわり 

 


